 Történelmi múltja a XIII. század közepéig nyúlik vissza, első hiteles oklevelek 1241-ben említik először Terra Heghe néven.

A település legrégebbi épülete az egykori majorság, a 18. századi eredetű, ennek épületrészei ma is láthatók. A falukép az 1780-as éveket követően alakult ki. Az 1766-1785 között, I. József idején felvett első, és az 1852-ben kiadott katonai térképek szerint a település a mainál jóval kisebb területet foglalt el.


Fa haranglábát az utóbbi években régi helyére építették át, ma is Hettyefő közepén áll gondozott környezetben.

A település északi részén ma is erdő nő, közel 100 éves akác, tölgy állománnyal. Természetvédelmileg is értékes tájelem a temető mögötti, beerdősült volt homokbánya.

A település máig megőrizte falusias jellegét, jövőképebe kiválóan beleillik a falusi turizmus feltételeinek megteremtése.

A falu Pünkösöd vasárnap tartja a búcsút.




 Hettyefő's history dates back to the 13 century, the first authentic charters mention the village as Terra Heghe in 1241. The oldest part of the village is a former manor, built in 18 century. Its ruins can still be seen. The aspect of the village came into being in the 1780s. Military maps made between 1766 and 1785 (during the reign of Joseph I.), released in 1852 tell us that the village used to be much smaller.

The wood belfry of the village was placed to its original location few years ago and still stands in the well-kept center of Hettyefő.

At the northern part of the village a hundred-year-old oak and acacia forest can be found. The former sand-pit, located behind the cemetery, has been afforested. Nowadays it is a precious area.

Hettyefő still has a country style and is a perfect place for lovers of village tourism.

The village has its festival on Whitsun Sunday.

 Seine historische Geschichte reicht bis Mitte des 13. Jht.-es zurück, die ersten amtlichen Urkunden erwähnen ihn 1241 unter dem Namen Terra Heghe. Das älteste Gebäude der Siedlung ist das damalige Herrenhaus aus dem 18. Jht., wessen teile auch heute noch zu sehen sind.

Das Dorfbild entwickelte sich nach den 1780er Jahren. Nach den zwischen 1766-1785, während Josef I. aufgenommenen, 1852 veröffentlichten Militärlandkarten hat die Siedlung eine viel kleinere Fläche gehabt.

Den Glockenturm aus Holz hat man in den letzten Jahren auf die Stelle des alten umgesetzt, er steht heute immer noch in der Mitte von Hettyefő in gepflegter Umgebung.

In der Nordseite der Siedlung gibt es heute immer noch einen Wald, mit einem Bestand von fast 100 Jahre alten Akazien und Buchen. Auch aus der Sicht des Naturschutzes bedeutendes Landschaftselement ist das waldbedeckte Sandbergwerk hinter dem Friedhof.

Die Siedlung hat ihr dörflicher Charakter bis heute bewahrt, in ihr Zukunftsbild passt die Schaffung der Voraussetzungen des Dorftourismus perfekt.

Das Dorf macht den Kirchtag am Pfingstsonntag.

